



Promotores de la Ciencia

Dr. José Enrique Villa Rivera

El actual titular del Instituto Politécnico Nacional, es Ingeniero Químico Industrial, egresado de la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (ESIQIE), del IPN, y realizó estudios de maestría y doctorado en la Escuela Nacional Superior del Petróleo y de los Motores, del Instituto Francés del Petróleo, en Francia, donde recibió el grado de doctor en Ciencias Petroleras.

De 1983 a la fecha, ha ocupado diversos cargos en el IPN, como Jefe de la División de Investigación Científica y Tecnológica, Director de Estudios de Posgrado e Investigación, Coordinador General de Vinculación, y Secretario Académico (en el periodo 2000-2003).

Asimismo, ha participado en múltiples comisiones nacionales e internacionales, como Director Regional de la Asociación Universitaria Iberoamericana del Posgrado, con sede en Salamanca, España. En el CONACYT, como miembro de las Comisiones Nacionales para la Evaluación del Posgrado en las Ciencias Exactas e Ingeniería, de la Comisión Evaluadora de Centros Tecnológicos, y de Evaluación de Becarios Internacionales. De igual forma, como integrante de la Comisión de Vinculación de la ANUIES y del Consejo Regional Metropolitano de la misma asociación.

Su objetivo profesional se ha enfocado a la planeación de políticas y estrategias que eleven el nivel académico y la calidad de los servicios educativos que ofrece el Instituto Politécnico, es por ello que siendo Director de Estudios de Posgrado e Investigación (1989-1998), creó y consolidó instrumentos tales como el primer Programa Institucional de Investigación Científica y Tecnológica, con el cual se establecieron los principios rectores de la investigación en el IPN; el Programa de Becas para los alumnos del posgrado; los Premios a la Investigación y a las mejores tesis de posgrado, así como a los miembros del IPN en el Sistema Nacional de Investigadores.

Impulsó la creación de nuevos centros de investigación en otras regiones del país y en la misma capital; por ejemplo, el CIIDIR-Unidad Sinaloa, el Centro de Investigación en Computación, el Centro de Investigación y Estudios en Medio Ambiente y Desarrollo, el Centro Multidisciplinario de Competitividad Internacional, el Centro de Investigaciones en Ciencias Económicas, Sociales y Administrativas.

Como Coordinador General de Vinculación del IPN (agosto 1998 a diciembre 2000), diseñó la propuesta para desarrollar esa área, mediante la creación de elementos como el Programa Institucional de Formación de Emprendedores y Promoción de Empresas Innovadoras.

En diciembre de 2000 asumió la titularidad de la Secretaría Académica, en cuya gestión propuso y se diseñó la estrategia general de largo plazo para impulsar una Reforma Académica integral y sistémica del IPN.

El 10 de diciembre del 2003, fue designado por el Presidente de la República, como director general del IPN, para el periodo 2003-2006, cargo que actualmente desempeña.

